



Haiminger Umweltfenster

Mai 2021

von Karin Frömmel

Der Eichelhäher – der Polizist des Waldes



ACHTUNG – nehmt Euch in Acht! Ein Warnruf den wir Menschen kaum wahrnehmen, der aber für die Tiere des Waldes von großer Bedeutung ist. Er kommt vom Eichelhäher – der aufgrund dieses speziellen Warnrufes auch als **Polizist des Waldes** bezeichnet wird. Aber der kleine Kerl kann noch viel mehr! So ist er zum Beispiel auch ein Meister im Imitieren von Tierlauten und kann sogar menschliche Pfiffe und Babylaute nachahmen.

Der Eichelhäher ist ein Singvogel und gehört zur Gattung der Sperlingsvögel und Familie der Rabenvögel.

Du kannst ihn auch gut bei uns in der Au beobachten! Er ist ca. 35 cm groß, hat rosabraunes Gefieder und die Flügel sind schwarzweiß mit einem auffallendem und in der Sonne schillerndem blauen Muster. Charakteristisch ist auch der beidseitige, schwarze Bartstreifen am Schnabelansatz.



Seine Lieblingsspeise sind Eicheln – diesen verdankt er auch seinen Namen. Aber auch Waldfrüchte stehen auf seinem Speiseplan. Der Eichelhäher sorgt für den Winter vor und vergräbt Eicheln und Früchte im Boden um sich so einen Vorrat anzulegen. Manchmal treiben die Eicheln aus und sorgen so für einen neuen Baumbestand.



Mach mit, im Team der Umweltpolizei

Leider landet viel Müll in den Wäldern und Wiesen unserer Natur. Für Tiere kann das sogar tödlich enden. Hilf doch mit, etwas auf zu räumen, bevor die Pflanzen es unter sich verbergen. Wieviel kg Müll konntest du sammeln? Schreib uns gerne eine E-Mail. In der nächsten Ausgabe geben wir bekannt, wieviel wir gemeinsam geschafft haben.



Hör mal hin...

Beobachte doch beim nächsten Waldspaziergang, ob dich der Eichelhäher entdeckt und die anderen Waldbewohnern mit seinem „krschääääh“-Ruf warnt. Wie der Ruf des Eichelhäher klingt, kannst du dir hier anhören: <https://www.deutschevogelstimmen.de/eichelhaer/?type1547>